





**Á LOS SORDOS.** Una señora rica, que ha sido curada de su sordera y de los zumbidos del oído por los Timpanos artificiales de Dos Nicholson, ha remitido á su Instituto la suma de 25.000 francos, á fin de que todas las personas sordas que no dispongan de medios para procurarse los Timpanos, puedan adquirirlos gratuitamente.—Dirigirse á L'INSTITUT NICHOLSON, «LONGCOTT», GUNNERS-RUNY, LONDRES, W, INGLATERRA.

Es un buen orador parlamentario. Su palabra reposada, no provocará, seguramente, ninguna tempestad.

## Pipirigallo

Pertenece esta planta leguminosa á la tribu de las papilionáceas.

Su raíz hace diferentes tallos de unos dos pies de largo, poco levantados, y vestidos de hojas largas y compuestas de otras pequeñas y ovaladas.

Echa las flores en espigas y encorvadas y el fruto erizado de púas.

El pipirigallo es planta vivaz, que puede producir cosechas durante varios años, siendo la del segundo más abundante que la del primero.

En Francia no se le deja subsistir más que un año, y se entierra cuando se le ha dado el segundo corte, para sembrar en su lugar otra planta, trigo ó cebada por lo regular.

Se cria en los prados secos de las regiones meridionales, en Suiza, Italia, Malta, Barbería, etc.

Entre las especies exóticas debe citarse el pipirigallo oscilante, que debe su nombre al movimiento de sus hojuelas.

Para que dé buenos resultados necesita tierras secas calizas de mucho fondo, situadas al norte en las provincias y localidades cálidas, y al medio día en las demás, de suerte que necesita cierta frescura.

Se siembra en otoño y también en primavera; la época de segar pipirigallo es cuando está en flor el primer corte, y por el otoño el segundo; su forraje es excelente para los caballos, vacas y ovejas.

El pipirigallo amarillo es planta que se cria en los cerros calizos y pedregosos de muchas de nuestras provincias.

## MODAS

Los rasos panas.—Un nuevo «bolero».—Cuestión de faldas.—Tres en una.—Sombreros.—Manguitos á la «dernière».—Los vestidos «Princesa».—Un modelo de traje de calle.—Los de paseo.—Las boas.—Los abrigos.

Ya en mis anteriores, mas bien previendo lo que habia de ocurrir que teniendo á la vista, sobre todo con la abundancia en que ahora lo veo, avisé á mis lectoras de que los rasos-pana, y que en general todos los llamados paños-rasos, flexibles y finos, serian los predilectos en el próximo invierno.

Han bastado los primeros frios para que estas telas comiencen á hacer furor.

Los rasos-pana, constituyen hoy, por sí solos, todos los adornos en los trajes de salir, y desde el verde lagarto con visos metálicos, hasta el azul, forman guarniciones á cual mas caprichosas y atractivas.

Los «boleros» continúan llevándose mucho, pero esta linda chaquetita es de las que cada día aparecen con una nueva modificación. Los delanteros, que forman dos partes, van unidos hasta llegar á la pinza, donde otro paño cortado mas largo se une con gran holgura á aquella. Por último, la espalda es sumamente ajustada.

Como adornos, recortes de festón superpuestos á todo el rededor caen sobre bordes de terciopelo.

Vamos ahora á la cuestión que podríamos llamar «palpitante»; la cuestión de faldas, que trae preocupadas á todas las elegantes y que constituyen en estos dias la preocupación de todas las modistas.

Si he de decir verdad, de las muchas opiniones que he oido y de los modelos que he visto, alguno de ellos bastante exagerado, el que más me agrada, por ser hasta cierto punto un término medio, es la siguiente:

Es ceñida por delante, pero por la parte

de detrás, en el centro un ramillete de pliegues desciende para formar una cola pequeña. De este modo el ajustado que por detrás resulta algo feo, queda hermoseado y la falda, teniendo la elegancia de las ceñidas, gana en soltura por la parte posterior.

Lo que ocurre es que estas faldas son algo difíciles de cortar. El paño posterior debe sacarse de un ángulo, tomando por la punta la tela con el objeto de que el sesgo venga á caer en el centro. Conviene recortar un poco el ángulo á fin de que puedan sacarse del mismo paño dos ó cuatro pliegues cosidos. Dejada caer la cola, ésta se redondea y corta después á la altura que se desea, y que no debe pasar, como máximo, de ocho dedos.

En clase de faldas, vuelven á llevarse, como á últimos de este verano, las llamadas de tres en una, superpuestas.

Otras se hacen en dos partes y, en este caso, los bajos son terciopelo de Génova recortado sobre visos de color, siempre muy claro.

En los sombreros y los manguitos á cada paso se encuentra una novedad.

De los primeros los llevan mucho de fieltro, con dos ó tres grandes plumas, descansando sobre el fondo y drapeados con orejillas de terciopelo; pero los mas elegantes están hechos por bieses combinados, sobrepuestos como pliegues y de igual manera suelen también adornarse las copas.

Los colores, aun dentro de su variedad, pueden reducirse al negro, el gris metálico y el marrón, y para los adornos el rosa, el azul y el verde en terciopelo.

Los manguitos son muy caprichosos y los mas elegantes forman conjunto con la bolsita que se llama *ridículo*.

Son de castor, con volantes á los dos lados á modo de guarnición de piel distinta, (el armiño es el mas elegante) y de esta misma se forra al frente. El *ridículo* pende de dos cordones que comienzan en un pompon de piel y es de seda ó peluche azul ó amarillo.

Las cabezas de animales, cibelina, zorro, marta, etc, son el adorno obligado de toda confección donde entren las pieles y dan á abrigos, manguitos y boas un caprichoso aspecto.

La forma «Princesa» vuelve á aparecer, y ciertamente que resulta muy encantadora.

El cachemir gris ó crema es el color escogido para estos vestidos, que se drapean en la cintura por delante y en la espalda. Las mangas se guarnecen con guipur en la parte de arriba y el cuerpo se cierra con dos rosetones de color carmesí ó rojo. También llevan canesú triangular de guipur sobre un viso de seda ó raso blanco.

Para calle también el cachemir gris metálico se lleva mucho. La falda es como la que hemos descrito y va adornada con pasamanería ligera. El cuerpo es con *bolero* sobre chaleco de muselina y el cuello es abarquillado con solapas cubiertas de raso.

Para paseo algunas faldas se adornan con valones altos cortados en forma y ésta es la única novedad que los distingue de los otros.

En boas tambien hay gran variedad desde el de piel de zorro, adornado con dos cabecitas de aquel animalillo en los extremos hasta los de muselina de seda y pieles. Estos últimos, muy originales, tienen la desventaja de no abrigar.

Para concluir diré que los abrigos largos adornados con respuntes y los *chaquets* con cuellos, vuelven á ser los preferidos.

La mantelita y el *collet* van perdiendo terreno.

Y nada mas por hoy.

Madame Robert

Paris 26 octubre 1899.



## ALMUERZO

Huevos guisados.—Ancas de ranas reboza-

das.—Capon aeado.—Bocadillos á la glotonía.—Postres.

## COMIDA

Sopa de arroz.—Merluza en salsa.—Solomillos de corzo en gelatina.—Croquetas de pollo.—Queso.—Postres.

**Ancas de ranas rebozadas.**—En un adobo hecho con vinagre, cebolla, sal, pimienta, laurel y menta, pónganse las ancas de rana. Transcurridos 40 minutos se escurren bien, rebozándolas en harina y huevo, se frien en aceite bien caliente.

**Solomillos de corzo en gelatina.**—Se mechan con tocino y perejil los solomillos y téngase durante dos dias en un adobo de vinagre, perejil, hierbas finas y cebolla picada.

Media hora antes de servirlos se cuecen en una gelatina, y rociados con buen caldo se sirven calientes.

León Loty

Prohibida la reproducción.

## NOTICIAS

### Férias y fiestas

\* Hé aquí los festejos que tendrán lugar hoy y mañana:

Al amanecer, disparo de morteretes y repique general de campanas.

A las 10, solemne oficio en la capilla de San Narciso, con asistencia de la excelentísima Corporación municipal y autoridades.

A las 3 y media de la tarde, gran corrida de toros en la que tomarán parte los espadas *Jarana, Bonarillo, Boto, Murcia Villita y Guerrerito* lidiándose seis toros de la ganadería de Ripamillán y se adjudicará un premio al matador que mejor cumpla su cometido.

A las 9 de la noche, función de ópera en el Teatro Principal.

Baile extraordinario en la sociedad «Las Odaliscas».

Vejada en el «Centro Republicano».

Función lírico-dramática en las sociedades «Centro Moral Gerundense» y «Círculo Católico de obreros».

*Día 30.*—A las tres de la tarde, en la Plaza de toros un grandioso concierto en el que tomarán parte varias bandas militares, orquestas y coros.

Sardanas en la calle del Carmen.

Elevación de grotescos globos aerostáticos en la plaza de San Francisco.

A las 5, concierto en las Ramblas por una banda militar.

A las 9 de la noche, función en el Teatro.

\* La banda de la Casa de Caridad en la corrida de toros de hoy estrenará un airoso pabio-doble titulado «Diestro», escrito exprofeso por el director de la banda señor Guiteras.

—A las 19 estatuas colosales del Sagrado Corazón de Jesús que se inaugurarán el año 1900 en los montes de Italia, se añadirá un monumento que será el vigésimo propuesto por Ludovico Pecci, de la familia del Papa. Dicho monumento consistirá en tres grandes cruces, en la cumbre del monte «Capreo», á 1.470 metros sobre el nivel del mar, á cuyo monte subia con frecuencia en su juventud Joaquin Pecci, nuestro actual Pontífice: ese monumento marcará el próximo siglo XX y recordará el grandioso pontificado del inmortal León XIII.

—El jefe de Vigilancia de esta provincia don Florencio Ampudia, continua en igual estado de gravedad de las heridas que le fueron causadas, si bien por fortuna no ha empeorado.

—Con motivo de la festividad del día, las tropas de esta guarnición vestirán de gala y ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos.

—Dice un colega local, que antes de anoche dos artistas que trabajan en nuestro coliseo denunciaron al segundo jefe de Poncia, señor Giró, que habían sido víctimas de un robo, el cual se había cometido en la casa donde residen como papilos, y consistía el mismo en 200 pesetas que habían dejado encima de la cama al marcharse.

Personados con el señor Giró en el lugar del hecho, después de minuciosas pesquisas, fué encontrada la mentada cantidad debajo de la cama encima de la cual habían ellos dejado la cantidad que decían robada.

—Los vecinos del Poble Sec (Canteras) se quejan de los sustos que todas las noches sufren al dirigirse á sus domicilios, á causa de no existir luz en toda la subida, dando lugar á que se reúnan allí los bandidos, los que parece han destinado la misma para refrete. Una luz existía antes de la reinstalación y esta ha desaparecido, no obstante las promesas que se les hizo en vispera de elecciones para que votasen á determinada candidatura.

—Satisfecha salió de nuestro coliseo en la noche de antes de ayer la distinguida concurrencia que acudió á oír la inspirada partitura de Mascagni «Cavalleria Rusticana».

La señora Banemelli cantó su parte notablemente, siendo objeto de muchos aplausos, así como el tenor señor Morini, que conserva todas sus brillantes facultades, y el baritono señor Szaramella.

Los coros cumplieron su parte discretamente y la orquesta bien, bajo la acertada batuta del maestro señor Subayas Bach.

Estrenóse una preciosa decoración del señor Moragas, que fué muy celebrada.

«Cavalleria Rusticana» será, sin disputa, como lo ha sido en otra, el éxito de la temporada.

—El número de forasteros que han llegado es tan extraordinario que está tomada toda las habitaciones de los hoteles, fondas, posadas y casas de huéspedes.

En las casas particulares abundan los forasteros y, á juzgar por el contingente de viajeros que llegará hoy, puede decirse que no se recuerda tan grande concurrencia en años anteriores.

—Ayer noche se dispararon gran número de morteretes y las campanas se echaron al vuelo como anuncio de las fiestas de San Narciso que principian hoy.

A las siete la banda y música del Regimiento de San Quintín recorrió muchas calles de la ciudad tocando airoas marchas.

—El mercado de ayer vióse en extremo animado; las transacciones que se llevaron á cabo fueron muchas y cotizadas á elevados precios.

—Una asociación de señoras, establecida en Barcelona con el título de *Cruzada espiritual de Tierra Santa*, ha reunido el capital de *doscientos cincuenta duros*, para que con sus productos se celebre una misa mensual sobre el glorioso sepulcro de nuestro Santo Apóstol Santiago, patrono de la desgraciada España, para obtener la destrucción del masonismo, del judaísmo y demás sectas diabólicas, enemigas capitales de nuestra Santa Religión y de la sociedad.

—Han sido destinados el capitán don José Lugo García, del Regimiento de San Quintín, num. 47, al de Reserva de Mataró, num. 60.

Los primeros tenientes, don Victor Sanchez, del Regimiento de Asia, num. 55, al de Asturias número 31; don Gregorio Sabater Aranda, del Regimiento de Gallerna, num. 43, y alumno de la Escuela superior de Guerra, al de Asia, num. 55, continuando en dicha Escuela; don Alfonso Hiniestrosa Sánchez Aparicio, ascendido, del Regimiento de Asia, num. 55, al mismo y don Rafael Colorado Laca, del Regimiento de Asia, num. 55, al de San Marcial, número 44.

Los segundos tenientes don Antonio Sayz del Campo, del Regimiento de Extremadura, num. 15, al de San Quintín, número 47 y don Celestino Bayo Lucía, del Regimiento de San Quintín, num. 47, al batallón Cazadores de las Navas, número 10.

Capitán de la escala de reserva, don Tomás Calpe Fauró, de la Zona de Gerona, num. 24, á la misma.

Los primeros tenientes don Pech Juli del Regimiento de Albuera, número 26, al de reserva de Rosellón número 80.

Y el segundo teniente don Antonio



García Castaños, de la zona de Girona, número 24, a la de Barcelona, número 59.

—La Congregación de la Inmaculada Virgen María y San Luis Gonzaga, no celebrará hoy su acostumbrada función del domingo en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, por tener lugar en la misma la función de las Cuarenta Horas.

—En una carta dirigida por Su Santidad a los obispos del Brasil, dice que el clero no debe mostrarse ajeno a los asuntos públicos y que no vé inconveniente en que algunos sacerdotes notables entren en el Parlamento, aunque sin ambición, y para trabajar modestamente en provecho de la Religión y de la Patria.

—Leemos que en Besaú algunas operarias de la fábrica de tejidos de punto de don Rafael Tencas fueron despedidas y con este motivo armaron un alboroto, que para ver si le ponía fin amedrantando a las alborotadoras, disparó un tiro el hijo del dueño de la fábrica, contra el que por dicho hecho se instruye proceso.

—La excursión zoológica al Laboratorio Aragó (Banyuls sur mer) organizada bajo los auspicios del eminente profesor de la Sorbona (Facultad de Ciencias de París), fundador y director de los Laboratorios de Banyuls y de Roscoff, Mr. Henri de Lecaize Duthiers y dirigida por el doctor don Odon de Buen, profesor de Zoología en esta Universidad, tendrá efecto saliendo de Barcelona el martes 31 del actual, en el tren de Francia (línea del Litoral), a las 4:33 de la mañana y regresando el 2 de noviembre por la misma línea a las 7:19 de la tarde.

Además de los estudios prácticos en el Laboratorio, visita al Sanatorio marítimo y excursión del dragado, se celebrarán conferencias a cargo de los doctores Pruvot, subdirector de los Laboratorios marítimos de la Sorbona; Cazurro, catedrático de Historia Natural en el Instituto de Girona, Fuset, ayudante de Zoología y auxiliar de la facultad de Ciencias de la Universidad, de Barcelona y don Odon de Buen.

Los estudiantes y las personas amantes de la ciencia que deseen concurrir a esta

excursión, podrán inscribirse en el gabinete de Historia Natural de Barcelona, de 10 a 12 de la mañana, hasta el día 30 inclusive.

—Dice un colega barcelonés, que a consecuencia de haberse denegado por la primera autoridad civil de aquella provincia el oportuno permiso para la celebración de la asamblea de Juventud Republicana hoy la comisión, firme en sus propósitos y decidida a que no sufra nuevo aplazamiento la reunión, ha resuelto lo siguiente:

Celebrar la Asamblea en esta ciudad hoy a las diez y media de la mañana, en el local del «Centro Republicano» é invitar a los delegados que se hallen animados del deseo de asistir a la Asamblea.

—Ayer se encontraba en esta el diputado a Cortes señor Aldrich.

—Ayer fueron detenidos por la Policía los presuntos espadistas Miguel Regobós Ernesto Costa y José Naves, que habían venido a esta ciudad a ejercer, según parece, su aprovechada industria.

—En el comercio del señor Maresma se hallan espuestos los premios que han ofrecido el ex-ministro don José Canalejas y el general gobernador señor Cornel destinados para las carreras de velocipedos que tendrán lugar en esta ciudad el día 4 del próximo noviembre.

—Al anochecer, ó sea a la salida de los toros, tocará algunas piezas de su repertorio en las Ramblas la banda de la casa de Ceridad de Barcelona.

—En Póde (Hungria Oriental) ha ocurrido una tragedia que ha producido gran sensación en todo el Imperio.

En dicho pueblo celebrábase la boda de la hija de un rico hacendado del país.

Todos los invitados se hallaban reunidos en un hotel donde se iba a celebrar el banquete nupcial, cuando de repente penetró en el salón de la fonda un hombre esgrimiendo una gran hacha y descargó varios hachazos sobre la recién casada, que cayó muerta, bañada en un mar de sangre.

Los invitados se arrojaron sobre aquella fiera, dejándole casi meribundo a golpes, si bien la oportuna llegada de la Policía evitó que el asesino fuese lynchado por completo.

El móvil del crimen han sido los celos.

El asesino es un carnicero, quien ha declarado al juez que había sido novio de su víctima y pretende que ésta le había dado palabra de casamiento.

—Parte semanal de precios y productos agrícolas en esta ciudad:

Trigo de 21'00 a 20'00 pesetas el hectolitro.—Cebada, de 11'00 a 10'50.—Centeno, de 17'00 a 16'00.—Aveña, de 10'00 a 9'50.—Maíz, de 16'25 a 15'75.—Judías de 30'00 a 25'00.—Habas, de 16'50 a 16'00.—Garbanzos, de 35'00 a 32'00.—Arroz, de 65'00 a 40'00 quintal métrico.—Paja, de 8'00 a 7'00.—Heno, de 11'00 a 10'00.—Patatas, de 13'00 a 12'50.—Vino, de 32'00 a 28'00 pesetas hectolitro.—Aceite, de 100'00 a 95'00.—Manteca, de 2'25 a 2'00 pesetas kilogramo.—Ganado vacuno, de 000'00 a 300'00 pesetas cada cabeza.—Bovino, de 500'00 a 400'00.

Sustitúyense unas imitaciones a la verdadera CREMA SIMON prevenimos de ello a nuestras lectoras.

**VINO DE BUGEAUD** Tonic-Médicinal con QUINA y CACAÓ el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé.—PRINCIPALES FARMACIAS

Distracciones

Entre acreedor y deudor:  
—¿Cuándo me pagará usted?  
—No le sé.  
—Trabaje usted, hombre. El tiempo es oro.  
—Bueno; pues ya le pagaré a usted con el tiempo.

En el casino:  
—No conozco mas que un hombre que haya estado seguro de haber sido absolutamente el primer amor de una mujer.  
—¿Usted?  
—No. Adán.

Teatro Principal

COMPANÍA DE ÓPERA ITALIANA  
Función para hoy 30 de octubre de 1899 (6.º de abono)  
Se pondrá en escena el 1.º y 2.º acto,  
**FAUST**  
La ópera en 1 acto,  
**CAVALLERÍA RUSTICANA**  
A las 8 y media.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

✠ San NARCISO ob. y mr.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de la Congregación.

Se descubre a las 8 de la mañana y a las 4 y 8 cuartos de la tarde y se reserva a las 11 y media de la mañana y a las 0 y 3 cuartos de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita a Nuestra Señora de la Divina Pastora, en San Pedro.

DE IMPORTANCIA para todas las mujeres

Imposible será juzgar de momento los efectos que puede producir una carta que hemos recibido de una comadrona bien conocida en Barcelona; lo que si sabemos es que toda mujer que la lea comprenderá instintivamente que entienda algo que puede interesarle por relacionarse con alguna época de su vida. Recomendamos la carta de la Sra. Gagu, especialmente a toda mujer que espera ser madre.

Muy Sres. mios: Hace muchos años que en mi práctica vengo recomendando la Emulsión de Scott, en todas aquellas de mis clientas que se encuentran debilitadas y agotadas sus fuerzas por sufrimientos de prolongada duración por efecto del embarazo.

La feliz asociación de los ingredientes que componen dicho específico hacen de él un poderoso tónico y reconstituyente, muy útil para reanimar un cuerpo debilitado y reparar su depauperación.

Por esto aconsejo su empleo durante el estado de preñez para combatir la clorosis ó anemia con sus derivantes, y también durante la lactancia con objeto de enriquecer la leche de la madre y procurar al organismo el fosfato de cal tan necesario a la formación de los huesos y músculos del niño.

Lo que tengo el gusto de consignar en obsequio de sus preparadores.  
Barcelona 29 de Diciembre de 1897.  
MADRONA GAGU.

Profesora en partos.—Calle de Jaime I, 5.  
Los experimentos realizados por las comadronas con la Emulsión Scott, da a este remedio una importancia especial para las mujeres. Siglos hace que el sexo débil ha buscado un remedio parecido a la Emulsión Scott para suplir los elementos que no solamente dan fuerza para llevar el periodo de gestación a feliz término, sino para nutrir al niño antes de nacer. La Emulsión Scott posee varias propiedades cuya verdadera importancia no habían reconocido los médicos hasta ahora.

Este remedio es una fórmula de aceite de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y sosa, agradable al paladar y de asimilación fácil. Esta combinación de los mejores agentes medicinales, sólo se encuentra en la verdadera Emulsión Scott.

2-17.

Imp. de LA LUCHA plaza del Grano 6, bajos.

—Porque la hora de la cita ha trascurrido hace tiempo. Habíase designado la de las doce, si no me engaño, y...

—La Junquera quizá se haya entretenido. No quiero que pueda decir que he abandonado mi puesto.

—¿No es lo más natural, señor conde, suponer que algun contratiempo haya trastornado el plan del coronel y que haya sido aplazada la ejecución?

—No importa, estoy resuelto a esperar aquí hasta mañana.

—Señor, dijo Sansón, que no comprendía nada del diálogo, pero que escuchaba con gran ansiedad; os juro por mi vida en este mundo y por mi salvación en el otro, que si tardais siquiera cinco minutos, será demasiado tarde. No viendo volver a los dos bandidos encargados de asesinarle, su jefe mandará a otros en descubierto: si nos encuentran aquí estamos perdidos.

—¿Por qué? Nosotros nos defenderemos, dijo el conde. Tengo mi espada, y...

—Y yo acabo de experimentar, señor, que sabeis manejarla perfectamente; pero huyamos, os ruego. Esponerse así no prueba valor, sino locura. Vendrán diez contra uno, veinte si es necesario, porque, os lo repito, estamos a la entrada de un avispero, y de un momento a otro venenoso enjambre va a salir y a cebarse con nosotros.

—Tiene razón, dijo en voz baja el criado del conde.

—Señor, repuso Sansón, juro que no temo la muerte; pero, os lo pido como a un favor, no me priveis del placer de probaros algun día mi reconocimiento.

El ejecutor hizo esta súplica con tal calor y acento de sinceridad, que el joven conde consintió en seguir aquel excelente consejo.

—¡Sea! dijo bruscamente; partamos.

Y añadió entre dientes:

El Capuchino y el Faramallero, deseando terminar su bárbara misión, le hacían caminar muy de prisa, obligándole a atravesar rápidamente la cantera, y se hallaban a la entrada del sendero y comenzaban a subirlo, cuando surgieron dos hombres a su vista.

—¿Quién vá? dijo una voz.

Los dos tunantes que tenían asido a Sansón poseían la agilidad y la ferocidad del tigre. En un abrir y cerrar los ojos dejaron a su prisionero, le arrojaron a tierra de un bofetón y de un puntapié, tiraron de sus cuchillos y se arrojaron sobre el enemigo; pero el enemigo estaba dispuesto a recibirlos. El Faramallero, que fué el primero que se lanzó, encontróse con la punta de una larga espada, y su ataque fué tan impetuoso, que el mismo se atravesó.

El hierro penetróle por el pecho, saliéndole por la espalda. En el mismo instante el Capuchino recibió en la cabeza un bastonazo, asestado por detrás con tal vigor, que le aplastó el cráneo. Los hermanos cayeron como dos masas inertes sin lanzar un grito.

—¿Están muertos? dijo la misma voz que hacia un instante habia preguntado ¿quién vá?

Hubo un cierto silencio. El interpelado habíase puesto de rodillas y examinaba los cuerpos tendidos en el pedregoso piso de la cantera.

—Sin duda están muertos, señor conde, dijo despues de haberlos examinado detenidamente.

—¡Bien! Pero ¿quiénes son?

—El diablo lo sabe, señor conde; sus intenciones no podían ser muy santas, puesto que cada uno de ellos tiene aun en la mano un cuchillo muy largo y muy puntiagudo.

—Es raro; pero, en fin, siempre que no sean amigos del coronel... Porque él ya debiera estar aquí hace tiempo, y yo...



Desde el 28 del actual permanece la  
**Farmacia DE Grau Romanaty**  
 (PROGRESO, 4, GERONA)  
**ABIERTA toda la NOCHE.**  
 Este nuevo servicio inaugurado por esta Farmacia, satisface una necesidad y llena un vacío que se dejaba sentir en esta importante capital. Para desempeñarlo se ha dotado a la Farmacia Grau Romanaty de personal *opto, inteligente, é ilustrado, constantemente bajo la dirección é inspección facultativa de su propietario.*  
**LABORATORIO FARMACÉUTICO**  
 destinado exclusivamente á la preparación de especialidades y medicamentos garantidos por su rigurosa pureza y exacta dosificación.  
 Para mejor atender los casos de urgencia, y mayor comodidad para el público puede utilizarse á todas horas el servicio á domicilio que esta Farmacia tiene establecido desde su inauguración.

## Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona.

A partir del próximo mes de noviembre quedarán organizados en la siguiente forma:  
 Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.  
 Una expedición mensual á Centro América.  
 Una expedición mensual al Río de la Plata.  
 Una expedición mensual al Brasil con prolongación al Pacífico.  
 Trece expediciones anuales á Filipinas.  
 Una expedición mensual á Canarias.  
 Seis expediciones anuales á Fernando Poo.  
 156 expediciones anuales entre Cádiz y Tanger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.  
 Las fechas y escalas se anunciarán oportunamente.  
 Para más informes, acúdase á los Agentes de la Compañía.  
 En Gerona: **Juan Boxa**, Barcelona, N.º 15.

6-8

## MUEBLES Y TAPICERÍA.

Muebles para salon, comedor, despacho, alcoba, dormitorios, recibidor, etc. etc.  
 Gran surtido en camas de todas clases y sillas de Viena á todos los modelos.

**90, Ronda de S. Antonio, 90**  
 (JUNTO Á LA CALLE DE TALLERS)

**Barcelona.**

Las Personas que conocen las  
**PILDORAS DE DEHAUT**  
 DE PARIS  
 no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, segun sus ocupaciones. Como el causan cio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

**PILDORAS Y JARABE**  
 de  
**BLANCARD**  
 con Ioduro de Hierro inalterable  
 CONTRA  
 la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilacion, la Escrófula, etc.  
 Evítase el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en Paris.  
 Precio: PILDORAS, 4fr. y 2fr. 25; JARABE, 3fr.

**PAPEL**

Se vende en la Administración de este periódico.

## Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de noviembre de 1899

**LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA**

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos y rápidos vapores franceses

El día 11 de noviembre el vapor **Provence**

El día 21 de Noviembre » **Italie**

Linea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán de Barcelona los grandiosos y acreditados vapores franceses: el día 11 de Noviembre para Rio-Janeiro, el vapor **BRETAGNE**.

el día 27 de Noviembre para Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires, el vapor **AQUITAINE**.

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Plaza de Palacio.—Barcelona,

NOTA. Se admiten pasajeros para Santiago de Chile y Valparaiso en combinación con el ferro-carril.

## PÍLDORAS DE RIAZA

DE

**Perez Negro**

Recomendadas por médicos y enfermos, como la mejor preparación que se conoce para curar fiebres intermitentes, ya sea *Tercianas, Cuartanas ó Cotidianas*.

No hoy necesidad de privarse de ninguna clase de alimentos.

¡Veintiocho años de éxito! Caja con 80 píldoras, 5 pesetas, media con 40, 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias, de la provincia y en la *Sociedad Farmacéutica Española* en Barcelona; remitiéndolas también directamente su autor, previo pago de su importe, sin aumento de precio, desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Perez Negro, Ruda, 14 Madrid L. N

## Administración Principal de Correos de Gerona.

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas		Salidas
Madrid. . . . .	9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona. . . . .	9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Lancia. . . . .	7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols. . . . .	7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Olot y su línea. . . . .	5'30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10' 15 mañana y 6'15 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'30 tarde y á las 9 de a noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación á la legada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixols 5 minutos antes de la salida.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y desde correspondencia falta de franqueo de 1 tarde.

— 242 —

—Señor conde, hay otro, gritó el hombre que permanecía arrodillado.

—¿Otro?

—Sí; pero está vivo muy vivo. Siento palpar su corazón bajo mi mano, y preciso es que tenga mucho miedo, porque palpita con mucha violencia.

—¿Pero, qué significa?... yo no he visto caer mas que á dos. ¿Está herido?

—No lo sé, señor conde, pero está atado.

—¿Atado?

—Sí, por los brazos y con una cuerda fuerte. ¡Calle! y también está amordazado.

—¡Oh! ¡oh! será alguno de los nuestros á quien habrán cogido esos tunantes. O quizás... ¿quién sabe? Si fuera... pero no... eso es imposible... no se hubieran atrevido á agarrar al duque de Orleans. Lievin examina su cara...

—Señor conde, eso es imposible, porque aquí está más oscuro que en el fondo del bosque de Baussignies.

—Quítale las ligaduras y que se levante para que yo pueda interrogarle.

—¡Sus ligaduras, señor conde! Eso sería una imprudencia, porque podría escapársenos. Voy á quitarle la mordaza. Con esto podrá responder.

Y en el acto empezó Lievin á aflojar la correa que oprimía la boca del desgraciado Sansón.

—Ya, dijo cuando hubo terminado, vamos á saber á qué atenernos. ¡Vamos! habla, tunante, y explica al señor conde lo que has venido á hacer aquí.

Un profundo suspiro fué la primera respuesta del prisionero, medio sofocado y aturdido por la caída.

—¡Hablarás, tunante! gritó el conde.

—Mas bajo, señor, en nombre del cielo, dijo Sansón, que aun no podía respirar.

— 243 —

—¿Qué quieres decir?

—Señor, nos encontramos á dos pasos de una guarida de bandidos... la entrada está allí abajo, detrás de esa roca, á veinte pasos de aquí todo lo más, y el menor ruido pudiera denunciarnos.

—¡Bandidos! murmuró el conde; el miedo enloquece á ese hombre... á menos que no haya tomado á los soldados del coronel por una cuadrilla de ladrones.

—Esa caverna es el refugio de una numerosa banda... No hay resistencia posible si vienen...

—Bueno, bueno; ¿y qué hacías con ellos? preguntó Lievin.

—He tenido la desgracia de caer en sus manos; me han condenado á muerte, y esos dos hombres me iban á ejecutar.

—¿Y para eso os habian atado como á un buey que se conduce al matadero?

—Sí; esos son los bandidos mas feroces de toda la isla de Francia... No dan cuartel á nadie, y muchas veces torturan horriblemente á sus prisioneros...

—¡Diablo! Y nosotros que hemos muerto á dos...

—Os despedazarían sin piedad. Es necesario huir al instante, sin perder un minuto, un segundo...

Lievin se levantó con ligereza y dijo á su amo:

—Soy de parecer que ese hombre no miente, señor conde, y que sería muy oportuno abandonar este sitio, donde supongo que nada bueno hemos de hacer ya.

—No es posible. El coronel tiene mi palabra, dijo con impaciencia el señor de Horn, porque eran él y su criado que habian acudido á la cita de La Junquera.

—Señor conde, insistió el fiel Lievin, mucho nos espone-mos quedándonos aquí, lo cual me parece inútil, porque me atrevería á jurar que no ha de venir el coronel.

—¿Por qué?